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Assemblea ordinaria del Comitato genitori di Origlio-Ponte Capriasca del 29.09.2022 
 
 
VERBALE 
 
L’assemblea si svolge presso la Sala Comunale a Origlio. 
Presenti: 19 persone  
Inizio: ore 20.35 
 
L’ordine del giorno prevede:  
 
1. Nomina del Presidente del giorno 

2. Nomina degli scrutatori 

3. Approvazione del verbale dell’assemblea del Comitato genitori del 14.10.2021 (consultabile 
sul sito della scuola  https://scuole-ponte-origlio.jimdo.com/) 

4. Retrospettiva delle attività dello scorso anno scolastico 2021/2022 

5. Presentazione dei conti per l’anno scolastico 2021/2022 

6. Approvazione del rendiconto finanziario 

7. Nomina dei revisori per l’anno scolastico 2022/2023 

8. Nomina dei membri del Comitato (anno scolastico 2022/2023) 

9. Presentazione delle attività del nuovo anno scolastico 2022/2023 

10. Spunti o osservazioni per le attività  

11. Eventuali 

 

 
Svolgimento 
 
Alle ore 20.30 la Presidente Sara Scaiotti dà il benvenuto ai presenti e li ringrazia di essere 
convenuti. In sala sono presenti 19 persone. I Membri del Comitato sono tutti presenti. L’Assemblea 
viene riconvocata (stesso giorno e senza limiti di presenza), siccome le persone presenti sono meno 
di 1/5 dei membri. 
Il Direttore d’Istituto Marco Moresi è assente giustificato, l’Istituto scolastico Origlio-Ponte Capriasca 
è rappresentato dalla docente e membro di direzione Francesca Magri-Mutti. In rappresentanza del 
Municipio di Ponte Capriasca è presente Giovanni Quadrelli mentre in rappresentanza del Municipio 
di Origlio sono presenti la municipale Patrizia Paris e il capo dicastero educazione Dario “Mec” 
Bernasconi. La sostituta revisore Bettina Brenner è assente giustifica. 
 
 
1) Nomina del Presidente del giorno 

Assume la carica Patrizia Bisazza-Ranzi. 
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2) Nomina degli Scrutatori: 

Si offrono Maria Chiara Volger e Selene Ravano. 
 
3) Approvazione del verbale dell’assemblea del Comitato genitori del 14.10.2021 

Il verbale dell’ultima assemblea è stato pubblicato sul sito della scuola con sufficiente anticipo. 
Nessuno ne chiede la lettura e viene approvato all’unanimità. 

 
4) Retrospettiva delle attività dello scorso anno scolastico 2021/2022: 

La Presidente Sara Scaiotti apre il discorso delle retrospettive delle attività ringraziando i 
Municipi per la disponibilità ed il sostegno alle attività del Comitato e la messa a disposizione 
gratuitamente delle sale e degli spazi comunali. 
 
Il Comitato ha realizzato o collaborato alla realizzazione delle seguenti attività: 
Settembre 2021 

- 17 settembre 2021: abbiamo partecipato alla 21a giornata internazionale a scuola a piedi, 
creando diverse postazioni di attraversamento pedoni, per raggiungere dal proprio domicilio 
la scuola. Purtroppo c’è stato poco sostegno dei genitori per l’aiuto nell’attraversamento delle 
strade (solo una mamma si è annunciata). 

Ottobre 2021: 

- 1 ottobre: ripresa della pausa frutta con offerta di succo di mele alle classi della SE e della 
SI. 

- 22 ottobre: castagnata per gli allievi delle scuole elementari con il prezioso aiuto dell’ 
associazione ARCO. Le scuole dell’infanzia si sono invece rese autonome 
nell’organizzazione della castagnata. 

- 28 ottobre 2021: serata del racconto per i piccoli. Narrate due storie nella chiesa di San 
Rocco, rispettivamente nell’ex sala comunale di Ponte Capriasca. Offerto una piccola 
merenda ai bambini all’esterno delle due sale. 

Novembre 2021: 

- 12 novembre 2021: offerta la merenda durante la serata del racconto della scuola elementare 
organizzata dall’Istituto scolastico. Causa covid sono stati consegnati i panini al cioccolato ai 
docenti senza la distribuzione di acqua, te caldo e cioccolata calda in bicchieri in piazza del 
Municipio ad Origlio. 

- 16 novembre 2021: primo pomeriggio del “Caffè Incontro”, proposto in collaborazione con 
Info famiglie e sostenuto finanziariamente dal Cantone, con lo scopo di offrire uno spazio di 
dialogo e di riflessione su temi relativi all'educazione dei figli, davanti ad una tazza di caffè/thè 
e qualche biscotto. Incontri sono stati moderati e coordinati dalla Counselor SGFB Irene 
Pianetti e proposti anche nelle seguenti date: 13 gennaio, 8 febbraio, 10 marzo, 5 aprile e 24 
maggio 2022. 

- 19 novembre: pausa frutta con distribuzione di mandarini (provenienza: buteghin dal Claudio) 
- Fine novembre: lancio della pagina del Comitato genitori sui social media (Facebook / 

Istagramm), con lo scopo di farsi conoscere e ottenere maggiore supporto e partecipazione 
da parte delle famiglie. 

Dicembre 2021 

- finestrelle dell’Avvento: è stata riproposta l’accensione delle finestrelle delle famiglie ogni 
giorno, senza offerta di cibo o bevande causa covid. Purtroppo c’è stata poca adesione, le 
finestrelle sono state realizzate dalle famiglie che hanno già partecipato negli anni 
precedenti. Parallelamente si sono accese anche le finestre delle aule decorate dalle singole 
classi. È stata preparata una cartina con l’ubicazione delle finestrelle per poterle visitare. È 
stato inoltre promosso il concorso “Trova l’elfo”, in cui bisognava trovare almeno 2 dei 4 elfi 
nascosti e inviare la foto. I preparativi per il concorso sono stati oneri, purtroppo hanno 
partecipato solo 9 ragazzi. 
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- Abbiamo preparato, per i bambini delle SE e delle SI, i sacchetti di San Nicolao (ca 240 pezzi) 
che sono stati consegnati lunedì 6 dicembre 2021. La spesa, come ogni anno, è stata 
rimborsata da parte del Comune di Ponte Capriasca. 

- Scritto e spedito cartoline di Natale e tutti quelli che hanno collaborato con noi e che ci hanno 
sostenuto. 

Gennaio 2022 

- 18 gennaio: pausa frutta con distribuzione mele (provenienza: Ul buteghin da la piazza) 
- Flyer di ringraziamento per le finestrelle dell’avvento 

Febbraio 2022 

- 24 Febbraio 2022: offerte le chiacchiere e bibite all’Oasi di Origlio dopo il corteo di carnevale 
organizzato dalle SI 

- 25 febbraio 2022: chiacchiere e bibite per carnevale alla SE offerti durante la pausa del 
pomeriggio alla SE. 

 
Marzo 2022 

- 7 Marzo: ha avuto inizio il pattugliamento dell’attraversamento antistante la scuola da parte 
del comitato ogni lunedì fino alla fine dell’anno scolastico. Dal 6 aprile è stato aggiunto anche 
il mercoledì mattina, grazie al prezioso contributi di alcune mamme volontarie. Ogni 
pattugliatore ha seguito una formazione dei pattugliatori con la Polizia Torre di Redde.  

- Serate anfibi: uscite serali dalle ore 18.45 alle ore 20.00-21.00 circa per aiutare rospi e rane 
nella loro migrazione verso il laghetto di Origlio, in collaborazione con il Gruppo Volontari 
Anfibi Origlio Previste inizialmente 5 serate (10 marzo, 12 marzo, 18 marzo, 21 marzo e 29 
marzo), causa siccità effettuate solo 3 serate con una buona partecipazione. 

- 17 marzo: pausa frutta con offerta di frutta e verdura di stagione (provenienza: Manor) con 
la modalità pre-pandemia (alla SE i membri del comitato hanno consegnato con i guanti la 
frutta e la verdura agli allievi direttamente dai Tupperware) 

Aprile 2022 

- 3 aprile: storie nel bosco. Delle cantastorie hanno animato il pomeriggio delle famiglie con 
racconti ispirati al bosco in una cornice naturale. I bambini hanno potuto realizzare un 
lavoretto sul tema e, al termine dei racconti, gustare una buona merenda. L’evento era con 
iscrizione e aperto al pubblico. 

- 14 aprile: pausa frutta con coniglietti di pane di treccia (pasticceria Figini) e mele. 
Maggio 2022 

- Creazione della maglietta + occhiali gialli per il Comitato Genitori. 
- Corso MTB di tre serate per per i bambini dalla 1° alle 3° (3, 12 e 17 maggio) in collaborazione 

con il Bobo Team, con lo scopo di far divertire i ragazzi e svolgere attività fisica sana all’aria 
aperta, allenarsi a contatto con la natura, migliorare la propria tecnica, la corretta posizione 
sulla bicicletta, sviluppare le abilità individuali e di gruppo e imparare elementi basilari per la 
manutenzione della bicicletta. 2 serate nelle aree adiacenti alla SE di Ponte Capriasca, ultima 
serata con uscita nei boschi di Tesserete. 

- 12 maggio 2022: Pomeriggio ludico per le SI. Bambini della SI sono stati divisi in 8 gruppi 
che a rotazione hanno potuto divertirsi in 8 diverse postazioni di gioco. Offerto un gelato alla 
fine a tutti i partecipanti ed agli aiuti (provenienza: Bondì, Origlio). 

- 19 maggio 2022: Giornata sportiva per le SE in formato Kids cup, organizzata dal Comitato 
genitori in collaborazione con i docenti di educazione fisica dell’Istituto scolastico e con il 
prezioso aiuto di genitori volontari e di tutto il corpo docenti. 

- 27 maggio 2022; serata giocosa per ragazzi di 5° durante la quale collaborare, sfidarsi, 
conoscersi meglio, ma soprattutto stare piacevolmente in compagnia, accompagnati da una 
figura maschile di riferimento 

-  
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Giugno 2022 

- 2 giugno: Mercatino del libro usato nel bosco di Crano; 
- 7 giugno: uscita MTB per i bambini di 4° e 5° elementare nei boschi di Tesserete in 

collaborazione con il Bobo Team. 
- 10 giugno 2022: Serata giochi all’aperto per le 3-4-5 nel campo di calcio adiacente alla SE, 

accompagnati da una figura maschile di riferimento. 
- abbiamo fatto, come di consuetudine, un piccolo omaggio (chiave USB) agli allievi che hanno 

terminato la V elementare, in cui sono state caricate le foto della classe. 
- Metà giugno: distribuzione del giornalino Comitato che illustra le attività svolte durante l’anno 

con lo scopo di raccogliere gli aiuti ed i contributi necessari allo svolgimento delle attività. 
- 15-16 giugno: partecipazione all’evento organizzato dal Comune di Origlio con la vendita di 

caffè e di torte. Guadagno netto pari a CHF 1'017.55. 
 

Sicurezza sul percorso casa   

Nel corso dell’anno il Comitato ha dedicato parte del suo tempo alla sicurezza sul percorso 
casa-scuola, in particolar modo in prossimità della scuola elementare. Temi centrali scambi di 
corrispondenza e degli incontri con il Direttore dell’Istituto Scolastico e i due Comuni sono stati:  
- il 30 km/h 
- la posa di strisce pedonali davanti alla SE 
- il pattugliamento dell’attraversamento principale 
- la creazione di apposite aree di scarico – carico in prossimità della SE  
- la messa in sicurezza dell’incrocio tra via alle Scuole e via ai Castagni.  

Per accrescere il livello di sicurezza degli scolari all’uscita rispettivamente all’entrata della 
scuola come pure per sensibilizzare gli utenti della strada a porre maggior attenzione 
all’attraversamento dei pedoni in prossimità̀ dell’edificio scolastico, il 7 marzo ha avuto inizio il 
pattugliamento dell’attraversamento antistante la scuola da parte del Comitato ogni lunedì fino 
alla fine dell’anno scolastico. Dal 6 aprile è stato aggiunto anche il mercoledì mattina, grazie al 
prezioso contributo di alcune mamme volontarie. Ogni pattugliatore ha seguito una formazione 
dei pattugliatori con la Polizia Torre di Redde.  
 
Su questo tema ci sono stati vari interventi: 
• Samantha Benvenga: il nuovo passaggio dietro ai cassonetti della spazzatura, è OK. Ma 

non sono OK le macchine che posteggiano lungo la Via ai Castagni, in salita e con un divieto. 
E’ pericoloso specialmente se le macchine fanno retromarcia. 

• Marianna Sag-Mattich: il nuovo passaggio dietro ai cassonetti della spazzatura deve 
essere in sicurezza, bisogna incentivare i pattugliatori. 

• Maura Trevisiol: Ci sono Securitas che la domenica fanno la ronda al campo di basket, 
proprio quello alla SE. Da chi viene pagato? Dal Comune di Ponte Capriasca! 

• Patrizia Bisazza-Ranzi: di normativa quando c’è il 30km/h le strisce pedonali non ci vanno. 
Ma ci sono delle eccezioni. 

• Jody Trinkler: il pattugliamento può essere effettuato dai bambini della 5° SE, come una 
volta. 

• Maria Chiara Volger: ribadisce che questa attività non viene più proposta per vari motivi: 
qualche anno fa un bambino si è fatto male, inoltre vuol dire entrare dopo la campanella di 
inizio scuola ed uscire dalla lezione qualche minuto prima della campanella. Oggi questo 
non è più concesso da parte dell’Istituto scolastico.  

• Francesca Magri Mutti: aggiunge che se si bambini dovessero pattugliare, i bambini 
devono essere controllati da parte di un docente o adulto. 

• Dario Bernasconi: Il Comune di Ponte Capriasca gestisce ufficialmente la Scuola, il 
Comune di Origlio contribuisce ai costi. 



 

5 

• Giovanni Quadrelli: il passaggio pedonale con deroga al Cantone, si può chiedere. Con le 
strisce pedonali il pedone ha la precedenza. L’Ufficio segnaletica Cantonale ha sconsigliato 
le strisce perché a lungo andare i bambini si abituano e non prestano più attenzione quando 
attraversano la strada. Se non si mettono le strisce, il pedone perde la precedenza. Giovanni 
Quadrelli propone ai genitori due settimane di tempo per guardare attentamente la 
situazione alla SE. Strisce sì o strisce no? I genitori devono comunicare la loro preferenza 
al Comitato Genitori se desiderano le strisce oppure no. In caso affermativo, il Comune di 
Ponte Capriasca fa richiesta al Cantone. 

• Dario Bernasconi: il problema nasce dall’indisciplina dei genitori che utilizzano i posteggi 
dei cassonetti dell’immondizia e posteggiano in Via dei Castagni. Purtroppo, non ci sono dei 
controlli e tutti posteggiano lì. Il Comune di Origlio, prima dell’inizio del nuovo anno 
scolastico, ha mandato a tutte le famiglie una comunicazione. Dario Bernasconi sottolinea 
che l’investimento per il nuovo passaggio era pari a un nuovo pattugliatore! 

• Agatha Czapliki: ci vuole una sensibilizzazione ai genitori… 
• Jody Trinkler: perché non mettere un poliziotto che si autofinanzia con le multe date ai 

genitori che posteggiano nei posti vietati? 
 

 
5) Presentazione dei conti per l’anno scolastico 2021/2022 

L’esercizio dell’anno 2021/2022 presenta una perdita di CHF -508.08 
Il contributo delle famiglie è stato più contenuto rispetto ad altri anni. L’incasso ottenuto 
all’evento Origlio ha permesso di limitare le perdite. 

 
6) Approvazione rendiconto finanziario (relazione dei revisori) 

Rendiconto allegato. E’ approvato all’unanimità. 
 
7) Nomina dei revisori per l’anno scolastico 2022/2023 

Rimangono in carica la Signora Samantha Benvenga, quale revisore, e la Signora Bettina 
Brenner, assente giustificata, quale sostituta. Approvato all’unanimità. 

 
8) Nomina dei membri del Comitato (anno scolastico 2022/2023) 

I membri in carica si ripropongono e vengono approvati all’unanimità. 
Ora il Comitato è così composto: Antonella Branchi, Maria Simona Casciano, Cristina Cattani-
Viri, Lucia Mattiolo, Laura Anthamatten Panzera, Anastasia Peroni, Michela Rizzi-Peroni, 
Camilla Grignoli Saiani e Sara Scaiotti. 

 
9) Presentazione delle attività del nuovo anno scolastico 2022/2023 

Attività già realizzate: 

- presentazione del Comitato Genitori alle serate informative SI e SE 
- 16 settembre 2022: abbiamo partecipato alla 21a giornata internazionale a scuola a piedi, 

creando diverse postazioni di attraversamento pedoni, per raggiungere dal proprio domicilio 
la scuola. Buona partecipazione e aiuti per gli attraversamenti. Buona la sensibilizzazione da 
parte dei docenti. Offerta una barretta a tutti gli allievi.  

- 17 settembre 2022: uscita chirotteri. Annullata per la meteo sfavorevole. 
- 22 settembre 2022: inizio del corso di musical, organizzato in collaborazione con Step in 

Time di Massagno. L’offerta è rivolta alle classi di 1°/2° rispettivamente  3°/4°/5° della SE 
con un minimo di 8 pax e max 15, ed un costo pari a  CHF 10 a bambino a lezione per un 
pacchetto autunnale di 10 lezioni. Le attività svolte sono: canto (note/spartito), danza, 
recitazione (interpretazione personaggio), coreografia. Con grande probabilità il corso di 
musical continuerà anche nel nuovo anno, con altre 10 lezioni e un saggio finale. 

 
Attività consuete previste fino a dicembre: 
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- Corso tecnica MTB 
- Mercatino del libro usato 
- Castagnata per la SE prevista il 28 ottobre con il prezioso aiuto dell’associazione ARCO di 

Origlio 
- Pausa frutta alle SI e alla SE 
- Serata del racconto per la SI (11 novembre) + merenda alla notte del racconto della SE 
- Serata giochi di società / giochi all’aperto per 3/4/5 
- Merenda alla serata del racconto per la SE (organizzata dai docenti) 
- Invio cartoline di Natale 
- Finestrelle dell’avvento (con modalità da definire, tenendo conto anche della problematica 

energetica) 
- Preparazione dei sacchetti di San Nicolao per i bambini delle SE e delle SI 

 
Nuove attività che si pensa di proporre: 

- Halloween 
- Visita agli studi RSI di Comano/Besso 
- Serata enologica per genitori in collaborazione con Tamborini 
- Calendario per il Municipio di Ponte Capriasca 
 

Attività gennaio - giugno 

- Pausa frutta 
- Salvataggio anfibi 
- Merenda con chiacchiere a carnevale e con coniglio di pane di treccia a Pasqua 
- Storie nel bosco 
- Giornata sportiva per la SE / Pomeriggio ludico per le SI 
- Regalo per le quinte 
- Giornalino del Comitato 

 
10) Spunti o osservazioni per le attività: 

• Patrizia Paris: l’anno prossimo ci sarà ancora la Festa di fine anno ad Origlio. 
• Nathalie Ravano: propone un mercatino dell’usato (vestiti/giocattoli), sottoforma di scambio 

come il mercatino del libro usato, per fasce di età ben definite. 
• Patrizia Bisazza-Ranzi: propone la realizzazione di un annuario scolastico con le foto. 
• Marianna Sag-Mattich: in forma di libro, poi lo si vende e il ricavato va al Comitato Genitori. 
• Ada Righetti interviene dicendo che bisogna stimolare di più i genitori a pagare un 

contributo per il Comitato Genitori. 
• Maura Trevisiol aggiunge che fino ad oggi non sapeva del contributo per il Comitato 

Genitori. La cedola di pagamento a fine anno scolastico con il giornalino è un po’ debole, va 
a perdersi. Maura Trevisiol Sottolinea che il Comitato Genitori dovrebbe farsi più pubblicità 
per il contributo su tutto l’arco dell’anno.  

• Marianna Sag Mattich: su FB e Instagram non si può mettere l’IBAN?  
• CG: non è stato messo perché sono dati sensibili. Si sta lavorando al Twint. Le coordinate 

bancarie sono appese sull’albo della SI di Origlio e all’albo della scuola. Sul sito della scuola 
è pubblicato il giornalino, dove sono riportati anche gli estremi per i versamenti al CG. 

 
11) Eventuali 

• Jody Trinkler schiera la sorpresa del posteggio provvisorio sul sedime scolastico SE. Ha 
riscontrato un malcontento, sia per la presenza del posteggio sia per la modalità di 
comunicazione o non comunicazione da parte del Comune di Ponte Capriasca. Ha scritto una 
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lettera per raccogliere firme. Chiede suggerimenti e chiede al comitato se può prendere a carico 
il tema.  
Sara Scaiotti: Il Comitato Genitori gestisce e favorisce la comunicazione tra le famiglie e l’Istituto 
scolastico, mentre questa è una decisione politica del Comune di Ponte Capriasca. Non è 
pertanto compito del Comitato Genitori prendersi a carico questo tema.  
Il Comitato ha però informato il Direttore M. Moresi della sorpresa ed il malcontento generale dei 
genitori per la posa del posteggio sul sedime scolastico, malcontento condiviso dall’Istituto, che 
non era stato informato preventivamente della posa del posteggio. 

• Giovanni Quadrelli: sono state fatte le dovute valutazioni per la scelta del luogo del posteggio 
provvisorio e si scusa per la comunicazione non ottimale.  

• Maria Chiara Volger propone di mettere un tavolo al di fuori dell’istituto scolastico e raccogliere 
le firme.  

• Patrizia Bisazza-Ranzi propone di comunicare la raccolta firma tramite le chat dei genitori 
(senza docenti) 

 
L’assemblea termina alle ore 21:58. 
 
Laura Anthamatten Panzera e Sara Scaiotti 
 
 
 
 
 
Allegati:  
- Rapporto di revisione dei conti  
- Rendiconto finanziario (01.08.2021 - 31.07.2022) 


